

**PROCES-VERBAL****Conseil Municipal du 13 décembre 2023**

Le Conseil municipal légalement convoqué s'est réuni en séance publique le 13 décembre 2023 à la Passerelle. La présidence était assurée par madame le Maire, Nathalie SORIN

Etaient présents : M. BANCEL Jean-Louis, M. CAPRINI Gérard, M. CHARNAY Claude, M. CHAVOT Hervé, Mme CIBIEL Agnès, M. DESSEIGNET Robert, Mme DIMINO Martine, M. FORT Frédéric, M. FRACHISSE Yann, Mme GOUDARD Alexandra, M GRIMONET Philippe, M. MAGNOLI Thierry, Mme MEDINA Julie, Mme MONNIER Lise, Mme PAPOT Nicole, M. PARISOT Christian, M. POLNY Eric, Mme ROGEL Magali, Mme SORIN Nathalie, M. TOULAT François

Était excusé (représenté par) Mme BABIC Virginie (A CIBIEL), Mme BURKHARDT Mélodie (Y. FRACHISSE), M CANTE Lucas (N. PAPOT), Mme CHAVEROT Virginie (N. SORIN), Mme HACQUART Sylvie (C. PARISOT), Mme LE-HUU Delphine (A. GOUDARD), Mme NOGUES-BRUNET Hélène (G. CAPRINI), M. PONSONNAILLE Christian (C. CHARNAY), M. SURLOPPE Richard (R. DESSEIGNET)

Madame Alexandra GOUDARD est élue secrétaire de séance, à l'unanimité.
Date de convocation : 6 décembre 2023

1. PLU – Approbation de la révision allégée dite avec examen conjoint

Rappel :

Par délibération en date du 7 juin 2023, le Conseil municipal a décidé de lancer une révision allégée dite avec examen conjoint ayant pour objet unique la mise en place d'une zone A sur plusieurs parcelles situées au lieu-dit « les Molières, pour permettre à une exploitation agricole de se relocaliser hors des espaces bâtis du bourg.

Les mesures de publicité ont été réalisées, à savoir : insertion dans un journal d'annonces légales le 29 juin 2023, parution sur le site Internet de la commune, affichage dans les panneaux communaux le 14 juin 2023, envoyée en Préfecture le 19 juin 2023.

Une réunion d'examen conjoint a eu lieu le 28 juillet 2023. Les Personnes Publiques Associées présentes ont rendu les avis suivants :

- Chambre d'agriculture : avis favorable sans réserve ni recommandation
- CCPA : avis favorable avec préconisations techniques, rappel sur le plan écologique de la situation de l'emprise de la nouvelle zone agricole A.

Le dossier a été transmis, conformément au Code de l'Urbanisme, aux Personnes Publiques Associées, ainsi qu'à la MRAE (Missions Régionales d'Autorité Environnementale) qui n'a pas sollicité d'évaluation environnementale. Les Personnes Publiques Associées, qui ont répondu, ont rendu un avis favorable dont certains avec des recommandations. Les avis émis sont :

- Services de l'Etat : rappel d'inscrire dans le Contrat de Mixité Sociale les logements créés,
- SOL : favorable avec deux réserves : réduire la surface classée en zone A strictement aux emprises du projet à court terme et limiter l'impact sur l'environnement en tenant compte des enjeux de la ZNIEFF « prairies de Lentilly ».
- RTE : pas d'avis, mais remarques sur les ouvrages relevant de sa compétence.
- CPDENAF : avis favorable
- Commune de Sourcieux les mines : avis favorable

Par arrêté en date du 4 septembre 2023, Madame le Maire a ouvert l'enquête publique relative à cette révision allégée précisant les dates de l'enquête, les jours et heures de permanences du Commissaire enquêteur.

Au cours de cette enquête publique, un certain nombre d'observations a été formulé par le public.

A l'issue de l'enquête publique, Madame le Maire a pris connaissance des observations formulées.

Monsieur le Commissaire enquêteur a rendu son rapport avec son avis et ses observations le 25 novembre 2023. Le Commissaire enquêteur a donné un avis favorable sans réserve à la révision allégée.

De ce fait, il est demandé aux conseillers :

- ✓ D'approuver la révision allégée dite avec examen conjoint et de ce fait, d'approuver le PLU ainsi modifié

Nicole PAPOT demande confirmation que la délibération de ce soir porte bien uniquement sur la zone A des Molières. Si cela est confirmé, les élus minoritaires voteront pour.

Nathalie SORIN rappelle qu'à la demande des services de l'Etat, la mise en place de la zone A sur plusieurs parcelles situées au lieu-dit « les Molières » pour permettre à une exploitation agricole de se relocaliser ne rentrait pas dans le cadre d'une procédure de modification. Une révision allégée s'imposait. C'est la raison pour laquelle la révision allégée, objet de la délibération de ce soir, a été initiée.

Le Conseil municipal, à l'unanimité, décide d'approuver la révision allégée dite avec examen conjoint et de ce fait d'approuver le PLU ainsi modifié

2. Subvention produit des amendes de police – acceptation de la subvention

Lors du Conseil municipal du 7 juin 2023, le Conseil municipal a sollicité le Conseil départemental pour une subvention au titre des amendes de Police pour des travaux d'aménagement d'un passage piétons face au chemin de Coquy sur la Départementale 70.

Par courrier en date du 13 octobre, le Conseil départemental a fait savoir à la commune qu'il lui avait attribué, au titre des amendes de Police 2023, une subvention d'un montant de 10 000 €.

Pour permettre le versement de cette subvention, le Conseil municipal doit délibérer pour accepter cette subvention. C'est la raison pour laquelle, il est demandé aux Conseillers de bien vouloir accepter la subvention des produits des amendes de Police d'un montant de 10 000 €.

Le Conseil municipal, à l'unanimité, accepte la subvention des produits des amendes de Police d'un montant de 10 000 €.

3. Conventions avec le Conseil Départemental

La commune de Lentilly a réalisé des travaux sur la D70 dans sa traversée d'agglomération face au chemin de Coquy. Les travaux consistent en la réalisation d'un plateau surélevé et d'une signalisation horizontale et verticale correspondantes.

Cette voirie est propriété du Conseil départemental.

Une convention doit intervenir entre la commune et le Conseil départemental afin de déterminer les conditions administratives, techniques et financières. Le Conseil départemental a validé la convention lors de sa commission permanente du 13 octobre 2023. Il convient maintenant de délibérer afin d'approuver la convention.

De ce fait, il est demandé aux Conseillers de bien vouloir approuver la convention à intervenir et autoriser madame le Maire à signer la convention ainsi que tout document s'y rapportant.

Nicole PAPOT demande le coût de cette opération et son financement. Thierry MAGNOLI inique que le montant des travaux se montent à envrion 50 000 € TTC avec une subvention de 10 000 €, soit un reste à charge pour la commune de 40 000 €.

Le Conseil municipal, à l'unanimité, approuve la convention à intervenir et autorise madame le Maire à signer la convention ainsi que tout document s'y rapportant.

4. Fonds de concours CCPA

La communauté de communes du Pays de L'Arbresle assure la maîtrise d'ouvrage des travaux d'investissement sur la voirie d'intérêt communautaire de catégorie 2. Dans le cadre de la réalisation du programme sur le chemin de la Rivoire et le chemin de Montcher, la commune de Lentilly a exécuté des travaux complémentaires au projet initial sur la partie de voie communautaire.

Les travaux étant réalisés sous maîtrise d'ouvrage communautaire, la participation financière de la commune se fait par apport de fonds de concours.

Une convention entre les deux parties est donc nécessaire afin que la commune puisse procéder au versement des sommes mises à sa charge.

Travaux chemin de la Rivoire	84 464 € HT
Travaux chemin de Montcher	122 945 € HT
Enveloppe CCPA commune de Lentilly	190 488 € HT

Fonds de concours 2023 de la commune 16 921 €

Il est demandé aux conseillers d'approuver cette convention et d'autoriser madame le Maire à la signer.

Le Conseil municipal, à l'unanimité, approuve cette convention et autorise madame le Maire à la signer.

5. Décision modificative n° 5

Par délibération en date du 13 janvier 2021, le Conseil municipal a approuvé une convention de reversement de la taxe d'aménagement de la commune à la CCPA. Cette convention précisait que la commune reverserait à la CCPA 75 % du produit de la part communale de la taxe d'aménagement qu'elle perçoit pour les autorisations d'urbanisme délivrées dans les zones d'activités.

Cette convention entrant en vigueur pour les versements des taxes perçus par la commune à compter du 1^{er} janvier 2020.

A ce jour, aucun reversement n'a été effectué. Il convient donc de régulariser la situation et de verser à la CCPA 75 % du produit perçu par la commune à la CCPA entre 2020 à 2023.

Sur le budget 2023, le montant prévu n'est pas suffisant pour régler la somme due. Il convient donc d'adopter la décision modificative n° 5 telle que présentée ci-dessous pour permettre le règlement de la part de la taxe d'aménagement :

Virement de Crédits

Désignation	Dépenses (1)		Recettes (1)	
	Diminution de crédits	Augmentation de crédits	Diminution de crédits	Augmentation de crédits
INVESTISSEMENT				
D-10226-01 : Taxe d'aménagement	0,00 €	38 000,00 €	0,00 €	0,00 €
TOTAL D 10 : Dotations, fonds divers et réserves	0,00 €	38 000,00 €	0,00 €	0,00 €
D-2312-01 : Agencements et aménagements de terrains (en cours)	38 000,00 €	0,00 €	0,00 €	0,00 €
TOTAL D 23 : Immobilisations en cours	38 000,00 €	0,00 €	0,00 €	0,00 €
Total INVESTISSEMENT	38 000,00 €	38 000,00 €	0,00 €	0,00 €
Total Général		0,00 €		0,00 €

Nicole PAPOT demande le montant de la taxe d'aménagement. Pour elle, elle serait d'environ 50 000 €. Elle indique que la taxe sera plus importante en 2024 avec le décalage des deux ans et les nouvelles constructions dans la zone.

Nicole PAPOT indique qu'elle reste fidèle à ses différentes interventions. Elle votera contre car elle est contre le reversement de la taxe d'aménagement à la CCPA. En effet, elle estime que la taxe d'aménagement est faite pour les communes, même si les communautés de communes ont la compétence des zones d'activités, et participent à la construction et l'aménagement de ces zones. Elle indique qu'il existe toujours des coûts indirects pour les communes tels que l'intervention de la police municipale, l'entretien, etc...

Le Conseil municipal, par vingt-quatre (24) voix pour et cinq (5) voix contre (JL. BANCEL, L. CANTE, S. HACQUART, N. PAPOT, C. PARISOT), adopte la décision modificative n° 5 telle que présentée ci-dessus pour permettre le règlement de la part de la taxe d'aménagement.

6. Indemnité des élus

Par délibération en date du 22 juillet 2020, le Conseil municipal a accepté le versement des indemnités des élus ainsi que la rémunération par élus concernés.

Suite à la démission de monsieur SURLOPPE de son poste de Conseiller délégué et à la nomination de monsieur Gérard CAPRINI, le Trésor Public a demandé à la Collectivité de redélibérer. En effet, la délibération de 2020 mentionnait d'une part les montants en euros et d'autre part, était nominative.

L'indice brut de la fonction public a augmenté entre 2020 et 2023 et le deuxième Conseiller délégué ayant changé il convient de délibérer à nouveau.

Nous proposons de délibérer sur l'indice brut terminal de la fonction publique (et non plus sur un montant en euros) afin que cette délibération puisse tenir compte des actualisations et de ne pas mentionner le nom des élus dans le tableau de répartition des indemnités.

De ce fait, il est proposé aux Conseillers d'adopter :

- ✓ L'indemnité de fonction au taux maximal
- ✓ La répartition des indemnités comme précisée dans le tableau ci-dessous :

Elus	Taux max en %	Indice brut terminal de la fonction publique	Taux retenu en %
Maire	55	1015	52
1 ^{er} Adjoint	22	1015	22
2 ^{ème} Adjoint	22	1015	22
3 ^{ème} Adjoint	22	1015	20
4 ^{ème} Adjoint	22	1015	20
5 ^{ème} Adjoint	22	1015	20
6 ^{ème} Adjoint	22	1015	10
7 ^{ème} Adjoint	22	1015	20
8 ^{ème} Adjoint	22	1015	15
Conseiller délégué n°1		1015	11
Conseiller délégué n° 2		1015	11
Conseiller délégué n° 3		1015	8

Nicole PAPOT demande pour quelles raisons le nom des élus n'apparaît plus. Elle rappelle que la liste majoritaire se voulait transparente. Nathalie SORIN indique qu'en cas de nomination d'un nouvel adjoint suite à une démission ou d'un Conseiller délégué, le Conseil municipal ne sera pas obligé de délibérer à nouveau. Elle précise que les élus seront toutefois informés de toute nouvelle nomination. En ce qui concerne les indices, il s'agit d'une demande de la Trésorerie. Pour Nicole PAPOT, le tableau n'est pas compréhensif pour les personnes qui lisent le compte rendu. Nathalie SORIN indique qu'elle a suivi les recommandations de la Trésorerie.

Nicole PAPOT demande l'indice pour 2023. *Pour information et après recherche, hors Conseil, l'indice majoré pour 2023 est de 830.*

Le Conseil municipal, à l'unanimité, décide d'adopter

- ✓ **L'indemnité de fonction au taux maximal**
- ✓ **La répartition des indemnités comme précisée dans le tableau ci-dessous :**

Elus	Taux max en %	Indice brut terminal de la fonction publique	Taux retenu en %
Maire	55	1015	52
1 ^{er} Adjoint	22	1015	22
2 ^{ème} Adjoint	22	1015	22
3 ^{ème} Adjoint	22	1015	20
4 ^{ème} Adjoint	22	1015	20
5 ^{ème} Adjoint	22	1015	20
6 ^{ème} Adjoint	22	1015	10
7 ^{ème} Adjoint	22	1015	20
8 ^{ème} Adjoint	22	1015	15
Conseiller délégué n°1		1015	11
Conseiller délégué n° 2		1015	11
Conseiller délégué n° 3		1015	8

7. Compte Epargne Temps (CET) – Modification de la délibération du 2 février 2018

Par délibération en date du 2 février 2018, le Conseil municipal a mis en place le compte épargne temps pour l'ensemble du personnel communal. Le compte épargne temps permet aux agents l'ayant ouvert, d'accumuler des droits à congés rémunérés.

Par délibération en date du 14 décembre 2022, le Conseil municipal a permis aux agents différentes solutions dans l'utilisation de leur compte épargne temps : possibilité d'indemnisation, prise en compte pour la RAFP (pour les titulaires) au-delà du 15^{ème} jour.

Le montant de l'indemnisation peut varier chaque année. Afin de ne pas délibérer tous les ans, il est proposé de suivre la réglementation.

De ce fait, il est proposé aux Conseillers les modalités de mise en œuvre suivantes :

Article 1 : Bénéficiaires

Un agent peut ouvrir un CET s'il remplit les conditions suivantes :

- Être agent titulaire ou contractuel à temps complet ou non complet,
- Être employé de manière continue,
- Avoir accompli au moins une année de service,

Sont exclus du dispositif du CET :

- Les professeurs d'enseignement artistiques, assistants spécialisés et assistants d'enseignement artistique. Les agents contractuels exerçant des fonctions comparables sont également exclus,
- Les fonctionnaires stagiaires. Ceux qui avaient acquis antérieurement des droits à congés au titre du CET en qualité de titulaire ou d'agent non titulaire ne peuvent ni les utiliser ni en cumuler de nouveaux pendant la période de stage,
- Les agents contractuels recrutés pour moins d'un an,
- Les agents de droit privé tel que les apprentis.

Article 2 : Ouverture du compte épargne temps

Le compte épargne temps est ouvert à la demande de l'agent. S'il remplit les conditions, l'ouverture est accordée de plein droit.

L'agent devra faire une demande écrite adressée à l'autorité territoriale avant le 31 janvier de l'année N+1.

Article 3 : Alimentation du compte épargne temps

Le compte épargne temps est alimenté par :

- Le report de jours de réduction de temps de travail (RTT),
- Le report de congés annuels à la condition que l'agent ait posé au minimum 20 jours dans l'année pour un temps complet (4 semaines de congés payés),
- Les jours de fractionnement.

Le nombre total de jours inscrits sur le compte ne peut excéder 60 jours.

Les demandes d'alimentation du CET devront avoir lieu avant le 31 janvier de l'année N+1. A défaut les jours non-inscrits sur le CET seront perdus.

Article 4 : Modalités d'utilisation

Les jours inscrits sur le CET pourront :

- Soit être utilisés sous forme de congés annuels,
- Soit être indemnisés
- Soit pris en compte au sein du Régime de Retraite Additionnelle de la Fonction Publique (RAFP).

Cas n°1 : Au terme de l'année civile, le nombre de jours inscrits sur le CET ne dépasse pas 15 jours : ces droits ne pourront être utilisés que sous la forme de jours de congés,

Cas n°2 : Au terme de l'année civile, le nombre de jours accumulés est supérieur à 15 jours :

- Les 15 premiers jours ne pourront être utilisés que sous la forme de jours de congés,
- Au-delà, une option doit être exercée au plus tard au 31 janvier de l'année N+1 :
 - o Le fonctionnaire titulaire opte dans les proportions qu'il souhaite pour la prise en compte des jours au titre de la RAFP, pour leur indemnisation ou pour le maintien sur le CET. **Si aucune option n'est choisie par l'agent, les jours au-delà du 15^{ème} jour sont pris en compte pour la RAFP.**
 - o Le contractuel opte dans les proportions qu'il souhaite soit pour l'indemnisation des jours, soit pour leur maintien sur le CET. **Si aucune option n'est choisie, les jours au-delà du 15^{ème} jour sont automatiquement indemnisés.**

Article 4-1 : Modalités d'utilisation sous forme de congés

L'utilisation du CET sous forme de congés relève de la seule volonté de l'agent. Elle ne peut lui être imposée par la Collectivité. L'agent peut choisir de fractionner l'utilisation de son CET, l'unité minimale étant la journée, ou de consommer l'intégralité des jours épargnés en une seule fois.

Les jours pris au titre du CET peuvent être accolés à des jours de congés annuels ou de RTT. La règle selon laquelle l'absence du service au titre des congés annuels ne peut excéder 31 jours consécutifs n'est pas applicable à une consommation du CET.

La consommation du CET sous forme de congés reste soumise au respect des nécessités de service. Il est donc conseillé de respecter les délais compatibles avec l'organisation et la continuité des services, dans les mêmes conditions qu'en matière de congés annuels.

L'agent doit faire une demande écrite pour pouvoir bénéficier de ses droits à congé imputés au CET. Tout refus opposé à la demande de congés au titre du CET doit être motivé. L'agent peut saisir la commission administrative paritaire pour les décisions refusant une demande de congés au titre du CET.

La prise de jours épargnés est accordée de plein droit à l'issue d'un congé maternité, d'adoption, de paternité, de solidarité familiale ou de proche aidant. L'agent doit néanmoins respecter dans ces hypothèses les règles de procédure applicables à la demande de congés.

Les congés pris au titre du CET sont assimilés à une période d'activité et sont rémunérés en tant que tels. Pendant ces congés, l'agent conserve, notamment, ses droits à l'avancement et à la retraite et le droit aux congés prévus par le Code général de la Fonction publique. En particulier, l'agent qui utilise son CET demeure soumis à la réglementation générale sur le cumul d'emplois et d'activités.

La période de congés en cours au titre du CET est suspendue lorsque l'agent bénéficie de l'un des congés suivants :

- Congé annuel,
- Congé bonifié,
- Congés pour raisons de santé (maladie, accident de service ou maladie professionnelle),
- Congé de maternité, de paternité ou d'adoption,
- Congé parental,
- Congé de formation professionnelle,
- Congé de formation syndicale,
- Congé de solidarité familiale,
- Congé de proche aidant.

Article 4-2 : Modalités de maintien

Le nombre total de jours inscrits sur le CET ne peut pas excéder 60 jours. L'option de maintien sur le CET de jours épargnés ne peut donc être exercée que dans cette limite.

Article 4-3 : Modalités d'utilisation sous forme d'indemnisation

Chaque jour épargné sur le CET et au-delà du 15^{ème} jour, pour lequel l'agent a opté pour l'indemnisation, est indemnisé selon un montant forfaitaire par catégorie hiérarchique et fixé par la réglementation.

A titre indicatif, depuis le 24 novembre 2023, l'indemnisation est :

- Catégorie A et assimilé : 150 € brut,
- Catégorie B et assimilé : 100 € brut,
- Catégorie C et assimilé : 83 € brut.

L'indemnisation est soumise aux cotisations (CGS, CRDS, RAFP pour les titulaires dans la limite des 20% du traitement de base annuel et sur la base du taux à 5% agent et 5% employeur).

Article 4-4 : Modalités d'utilisation sous forme de prise en compte au sein de la RAFP

Il s'agit ici de convertir les droits CET en épargne retraite. Le mécanisme comporte trois étapes :

- Dans un premier temps, le jour CET que l'agent souhaite convertir est transformé en valeur chiffrée. La formule de calcul est la suivante : $V = M / (P + T)$

*V correspond à l'indemnité versée au bénéficiaire et constituant l'assiette des cotisations à la RAFP,
M correspond au montant forfaitaire par catégorie statutaire,
P correspond à la somme des taux de la CSG et de la CRDS soit 9,53% (=9,7%*98,25%),
T correspond aux taux de cotisation au régime de la RAFP supportés par le bénéficiaire et l'employeur soit 90,47% (=100%-9,53%).*

- Dans un deuxième temps, les cotisations RAFP sont calculées, sur la base de la valeur « V » avec répartition de cette valeur entre les différents régimes (CGS, CRDS et RAFP).
- Dans un troisième temps, l'agent acquiert des points au régime en fonction du montant des cotisations versées à la RAFP.

Article 5 : Changement de situation

- **En cas de mutation** : L'agent conserve le bénéfice des droits aux congés acquis au titre du Compte Epargne Temps. Dans ce cas, les droits sont ouverts et la gestion du CET est assurée par l'administration ou l'établissement public relevant de la fonction publique d'Etat, ou Hospitalière ou Territoriale.
- **En cas de détachement** : le CET est transféré de droit vers l'administration ou l'établissement public d'accueil. En cas de réintégration après le détachement, le CET est également transféré vers sa collectivité d'origine (Lentilly),
- **En cas de disponibilité** : L'alimentation et l'utilisation du CET sont suspendues jusqu'à la date de réintégration. En cas de non réintégration, et si le solde du CET n'a pu être utilisé sous forme de jours de congés, l'indemnisation forfaitaire sera appliquée en fonction des montants en vigueur,
- **En cas de retraite « standard »** : Le CET doit être soldé avant la date de départ de l'agent. La date de mise en retraite sera donc fixée en conséquence.
- **En cas de retraite suivant un congé maladie, pour invalidité ou licenciement pour inaptitude physique** : Si le solde du CET n'a pas pu être utilisé sous forme de jours de congés, l'indemnisation forfaitaire sera appliquée en fonction des montants en vigueur.
- **En cas de démission ou licenciement** : Le CET doit être soldé avant le départ de l'agent. La date de radiation des cadres sera donc fixée en conséquence. En cas d'impossibilité de solder le CET avant la date de radiation des cadres, l'indemnisation forfaitaire sera appliquée en fonction des montants en vigueur.
- **En cas de fin de contrat pour un contractuel** : le CET doit être soldé avant le départ de l'agent. En cas d'impossibilité de solder le CET avant la date de fin de contrat, l'indemnisation forfaitaire sera appliquée en fonction des montants en vigueur.
- **En cas de décès** : Les droits acquis au titre du CET par l'agent donnent lieu à une indemnisation de ses ayants droits. Le nombre de jours cumulés sur le CET est multiplié par le montant forfaitaire correspondant à la catégorie à laquelle appartenait l'agent au moment de son décès.

De ce fait, il est demandé aux Conseillers de bien vouloir adopter les modalités ci-dessus du règlement intérieur du compte épargne temps.

Le Conseil municipal, à l'unanimité, décide d'adopter les modalités ci-dessus du règlement intérieur du compte épargne temps.

8. Subvention exceptionnelle pour une participation au rallye Dakar

La Commune est sollicitée par un administré, monsieur William GRARRE, qui s'est engagé dans le prochain rallye Dakar.

La Commune a déjà répondu favorablement pour des demandes similaires, notamment pour le Raid 4L Trophy.

Afin de faire suite à la demande de Monsieur GRARRE, il est proposé aux Conseillers de bien vouloir verser la somme de cinq cents euros (500 €).

Frédéric FORT fait une intervention :

« Je voterai contre cette subvention exceptionnelle car je suis contre cet événement soi-disant sportif

C'est un événement à l'opposé des enjeux environnementaux, aux dégâts non négligeables : pollutions en tous genres, érosion des dunes, ..., coupé de la vie locale des territoires traversés, meurtrier : un peu plus d'une trentaine de morts parmi les spectateurs, un peu plus d'une vingtaine de morts chez les participants, depuis sa création.

Et tout ceci dans quel but ? Je ne sais pas trop

Je vais vous parler d'un autre Paris Dakar : le 6 juillet 2022 Gaetan Bohler, un alsacien de 58 ans a effectué le Paris Dakar.... à pied. Il a mis 321 jours pour effectuer les 7000 km qui sépare les deux capitales. Voici quelques propos qu'il a donné sur France 3 après son périple : *"J'ai échangé plus d'un million de sourires durant ce Paris-Dakar, c'est ce qui m'a donné l'énergie"*. *"Dans chaque pays, même dans les petits villages, on m'a accueilli avec le sourire"*, explique-t-il. *"Ils n'ont pas d'argent dans les poches, mais ils l'ont dans le cœur, et ça c'est inégalable"*. *"Lorsqu'on est déconnecté du monde comme ça, on change beaucoup. Je veux me recentrer sur l'humain désormais et avoir une vie plus sociable"*.

Est-ce que les participants du rallye Paris Dakar ont eu, ont ou auront ces ressentiments ? J'en doute ! J'aurai voté oui sans problème pour une subvention à un projet à échelle humaine, comme j'ai voté oui pour le Raid 4L Trophy qui n'est pas une course et qui a un volet humanitaire et aussi un volet environnemental. »

Hervé CHAVOT indique que ce rallye s'effectuera en Arabie Saoudite. Il indique que si aujourd'hui les camions polluent beaucoup moins c'est grâce à ce genre de compétition.

Agnès CIBIEL prend la parole :

« Ce soir je vais vous raconter l'histoire de ma prise de décision pour ce vote.

Alors bien sûr j'ai envie de soutenir les actions des Lentillois, de TOUS les Lentillois. MAIS...Nous sommes en ce moment en pleine COP (conférence des parties sur le climat). C'est la 28ème COP, 28 ans de négociations pour enrayer le changement climatique à l'échelle

mondiale. On avance mais ça ne va pas assez vite, le pic n'a toujours pas été atteint et nos émissions de gaz à effet de serre continuent d'augmenter. Que penser du Paris-Dakar dans ce contexte ?

A côté des COP pour le climat, il y a les COP pour la biodiversité. Là aussi il est urgent d'agir, c'est un effondrement de la biodiversité qui est en cours. Sans biodiversité, pas de vie humaine possible. La dernière édition de cette COP pour la biodiversité a débouché sur un accord historique, 196 pays s'étant mis d'accord sur une feuille de route visant notamment à protéger 30 % de la planète d'ici 2030. Le Paris-Dakar a lieu dans le désert où les écosystèmes sont fragiles. Que penser du Paris Dakar dans ce contexte ?

Si je vote oui ce soir pour accorder cette subvention, je serais satisfaite de soutenir un champion local. Et on en a besoin de ces champions ! Ils nous font rêver, ils nous inspirent, nous les grands mais aussi nos petits. Mais si je vote oui ce soir, c'est une pièce que je mets pour alimenter la machine du statut quo. On sait que la somme de toutes nos activités a un impact considérable sur la terre et que si nous ne freinons pas, c'est un boomerang qui va nous revenir en pleine face. En votant oui ce soir, je ferme les yeux sur ce constat et j'attends que tout ça passe en me disant, tout va bien aller.

Si je m'abstiens, je ne prends pas parti, je serai à l'aise car je ne me serais pas opposée au soutien pour un Lentillois, ce qui me chagrine profondément. Ici je mets une pièce dans la machine du « je ne participe pas au statut quo mais je le laisse faire ». ça ne me satisfait pas non plus.

Ce soir, j'ai décidé de choisir de garder ma pièce, et de proposer une nouvelle machine. Ce n'est pas la machine « contre le Paris-Dakar ». C'est la machine « pour inventer les pratiques sportives du futur ». En gardant ma pièce ce soir, je ne vais pas changer grand-chose, moi simple conseillère municipale Lentilloise. Notre champion Lentillois pourra aller faire sa course, le Paris-Dakar va avoir lieu. Mais en gardant ma pièce et en proposant cette machine, peut être que je vais inspirer. Est-ce qu'on pourrait collectivement commencer à se questionner sur nos pratiques sportives ? Qu'est-ce que l'on recherche lorsqu'on participe ou regarde un événement sportif ? De l'effervescence ? de l'émotionnel ? du dépassement de soi ? c'est super important tout ça ! Mais comment peut-on le faire dans le monde d'aujourd'hui qui n'est plus du tout le même que le monde des années 70. 78, c'est l'année du premier Paris-Dakar! Est-ce que cette pratique sportive et le format actuel de celle-ci est la seule manière de répondre à ces fondamentaux ? comment on peut faire autrement ?

Il faut accepter que certaines choses disparaissent pour que d'autres choses se créent. Renoncer, ce n'est pas le vide, c'est laisser la place pour que de nouvelles choses émergent. En gardant ma pièce ce soir et en créant la machine « inventons les pratiques sportives de demain », je pourrai peut-être revenir avec celles-ci dans quelques mois, dans quelques années. Car peut être qu'un Lentillois inventera l'une des pratiques sportives de demain, soutenable. Peut-être que notre Lentillois, dont il est question aujourd'hui, aura choisi de participer à une activité sportive plus soutenable et nous demandera une nouvelle subvention. Tout n'est pas blanc ou noir mais dans ce gris, il est aujourd'hui de notre responsabilité, et ceci dans l'intérêt général, de se rapprocher du blanc. C'est ce qui, moi, aujourd'hui me fait rêver, m'inspire et que je souhaite soutenir. »

Le Conseil municipal, par dix-sept (17) voix pour, cinq (5) voix contre (F. FORT, F. TOULAT, H. NOGUES-BRUNET, A. CIBIEL, L. MONNIER) et sept (7) abstentions (N. PAPOT, JL BANCEL, J. MEDINA, Y. FRACHISSE, R. DESSEIGNET, M. ROGEL, C.

PONSONNAILLE) décide d'octroyer une subvention d'un montant de cinq cents euros (500 €) à monsieur William GRARRE dans le cadre de sa participation au Rallye Dakar.

9. Nomination d'un Conseillers dans les Commissions municipales

Monsieur Claude CHARNAY a intégré le Conseil municipal le 23 août 2022 suite à la démission de monsieur Jean KLEIN. Lors de son installation, il n'avait rejoint aucune Commission.

Monsieur CHARNAY nous a fait savoir qu'il souhaitait intégrer les Commissions :

- Aménagement du territoire, bâtiments publics
- Finances
- Economie de proximité

De ce fait, il est demandé aux Conseillers de bien vouloir nommer monsieur Claude CHARNAY comme membre des Commissions municipales suivantes :

- Aménagement du territoire, bâtiments publics
- Finances
- Economie de proximité

Monsieur Claude CHARNAY ne participe pas au vote.

Le Conseil municipal, à la majorité, décide de nommer monsieur Claude CHARNAY comme membre des Commissions municipales suivantes :

- **Aménagement du territoire, bâtiments publics**
- **Finances**
- **Economie de proximité**

10. Décisions prises dans le cadre de l'article 2122-22 du CGCT

Marché de nettoyage des locaux communaux

- 4 offres reçues
- Notification du candidat retenu a été faite pour COROME ENTRETIEN au 12 décembre 2023;
- Montant des prestations forfaitaires de 6 890.40 € TTC,

Marché de travaux de rénovation énergétique du CA :

- Marché alloti suivant 7 lots :
- 4 lots notifiés (dont 1 résilié pour faute postérieurement), 2 lots rejetés et 1 lot infructueux,
- Les lots sont les suivants :
 1. Lot n° 01 MACONNERIE, DEMOLITION ET REPRISE DE SOL Prix de base + Avenant n° 01 : notification du candidat retenu faite à JBASTION GROUPE. Montant du prix de base et de l'avenant n° 01 de 40 863.84 € TTC,
 2. Lot n° 02 ITE : notification du candidat retenu faite à GUELPA. Montant du prix de base et de l'avenant n° 01 de 122 345.77 € TTC,
 3. Lot n° 04 PLATRERIE ET PEINTURE : notification du candidat retenu faite à GUELPA. Montant du prix de base et de l'avenant n° 01 de 38 859.55 € TTC,
 4. Lot n° 06 CFO ET CFA : notification du candidat retenu faite à ECCR. Résiliation pour faute au 16 novembre 2023 ; montant des travaux : 42 872.55 € TTC,

5. Lot n° 03 MENUISERIES EXTERIEURES, rejeté
Une consultation restreinte à 3 sociétés a été faite :
Candidat retenue : B'ALU pour un montant de 104 205.00 € TTC,
6. Lot n° 05 CVC PLB, infructueux : prestations déplacées en 2024,
7. Lot n° 07 SOUS-FACE, rejeté :
Une consultation restreinte à 3 sociétés a été faite
Candidat retenu GUICHARD TOITURE pour un montant de 15 414.00 € TTC,

Marché d'extension du Gymnase Jacques Cœur :

- 3 offres reçues
- Candidat retenu : ATELIER DE LA PASSERELLE
- Montant de la mission de base + 3 options de 6 890.40 € TTC, .

11. Informations des Conseillers

Logements sociaux

- Sur la période 2020-2022, la commune devait réaliser 143 logements. 60 ont été comptabilisés sur la période (10 avec le programme impasse du Vally, 13 avec le programme chemin des Côtes et 37 avec le programme chemin de Laval).
- Sur le programme impasse du Vally, seuls 13 logements sont comptabilisés sur 26 du fait d'un modificatif. La prise en compte des 13 nouveaux logements sera faite sur la période 2023-2025.
- Sur 2020-2022, le taux de réalisation est de 41.10 %. La commune n'a pas atteint les objectifs fixés, mais progresse.

Contentieux SCI SOLER

Nathalie SORIN indique que depuis plus de 10 ans, la SCI SOLER a engagé plusieurs procédures de contentieux en assignant la commune pour que ces terrains deviennent constructibles. La première procédure a été engagée en 2004. Le coût pour la commune est à ce jour de plus de 40 000 €.

En ce qui concerne les dernières procédures, la SCI SOLER avait fait un recours en 2021 contre un refus de permis d'aménager et de déclaration préalable. Dans le cadre de cette procédure, le Tribunal administratif avait refusé la requête de la SCI SOLER. La SCI SOLER avait redéposé ces deux nouveaux dossiers (identiques à 2021) en 2022. Cette fois-ci le Tribunal administratif a donné raison à la SCI SOLER et a condamné la commune à réinstruire les deux demandes et à indemniser la SCI d'un montant de 2 x 1 300 € au titre des frais engagés.

Il est surprenant de constater que pour un même dossier, le Tribunal puisse donner des jugements différents. Madame le Maire regrette que la commune ne soit que très rarement indemnisée des frais qu'elle engage lorsque le Tribunal lui donne raison.

Agnès CIBIEL – CCE

Le CCE a participé à des ateliers avec la crèche des petits Lutins ainsi qu'avec les aînés de la résidence des Pins.

Les enfants du CCE se sont mobilisés pour une journée « papier cadeaux » au profit des resto du Cœur. La somme de 600 € a pu ainsi leur être versée. Agnès CIBIEL remercie les membres du CCE et les élus ainsi que les structures qui les accueillent.

Eric POLNY – CCAS

Le repas des aînés aura lieu le jeudi 25 janvier. Sont concernées les personnes de 72 ans et plus.

Départ de madame Julie MEDINA à 19h49

Alexandra GOUDARD

Les délégués de classes de l'école élémentaire le Pré Berger ont fait une dégustation de pain au restaurant scolaire afin de recueillir leurs avis sur du pain proposé par deux boulangeries locales. Dès connaissance des résultats, ces derniers seront mis sur le site internet de la commune.

Une Commission restaurant scolaire a eu lieu le 12 décembre et la commission périscolaire aura lieu quant à elle le 21 décembre.

Philippe GRIMONET – terrains Laval

Les travaux débuteront courant janvier 2024.

Un aménagement du chemin rural sera fait afin de permettre aux engins de chantier d'accéder au chantier sans passer pour la voirie principale.

Hervé CHAVOT – Gymnase Jacques Cœur

Plusieurs réunions ont eu lieu avec le collège et les associations utilisatrices de la salle. Une réunion de la Commission Sport a également eu lieu. Ces rencontres ont permis de présenter l'esquisse faite par l'architecte. A ce jour, aucun chiffrage n'a été fait. L'objectif est d'avoir un bâtiment qui correspond aux besoins en matière de sport.

Le 20 décembre, une réunion avec l'architecte, l'économiste et le cabinet ALAMO aura lieu. Le groupe de travail sera ensuite réuni.

Thierry MAGNOLI

Travaux du Centre d'animation : L'intérieur est terminé. L'isolation par l'extérieur est en cours. La mise en peinture des ITE se fera sur 2024 lorsque les conditions climatiques le permettront.

A partir du 18 décembre, les travaux de réaménagement devant l'entrée jusqu'au parking vont débuter avec un aménagement PMR et création d'une pente douce.

Travaux mairie : ils sont terminés, à l'exception de quelques impostes.

SYDER : ne pas hésiter à faire remonter les problèmes d'éclairage public afin qu'ils soient identifiés et transmis au SYDER. Le prestataire passe une fois par mois pour résoudre les problèmes signalés.

Nicole PAPOT – Constructions Laval

Elle indique que les hauteurs mentionnées sur le permis de construire et sur le panneau affiché sur le terrain sont différentes. Elle demande si cela a fait l'objet d'un nouveau permis de construire et demande des explications. Philippe GRIMONET indique qu'il y a eu un permis modificatif par rapport à ce problème de hauteur. Cela ne change pas la hauteur des logements, c'est un calage par rapport au niveau du terrain. Après relevé topographique, un réajustement a été nécessaire.

Nicole PAPOT demande si le chemin communal qui va être mis à disposition pour le chantier sera l'entrée des nouveaux bâtiments. Philippe GRIMONET indique que ce chemin est mis à disposition uniquement pour les besoins du chantier afin que les camions ne passent pas par le chemin de Laval.

Le conseil municipal est clos à 19h40

La secrétaire de séance,
Alexandra GOUDARD

Le Directeur Général des Services
Laurent COPPOLA

La secrétaire
Céline CHEVALIER

Le Maire,
Nathalie SORIN

Approuvé par le Conseil municipal du

*Par : Voix pour
Voix contre
Abstention*

Le Maire Nathalie SORIN	La secrétaire de séance Alexandra GOUDARD

